

DIARIO DE

BARCELONA,

Del lunes 25 de

setiembre de 1815.



Santa Maria de Cervellon vulgo Socós.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de San Francisco de Asis: se reserva á las seis y media.

Dias horas.	Termó.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
23 11 noche.	18 gr. 3	27 p. 11 l.	O. f. v. cubierto lluvia.
24 6 mañana.	15 6	27 11 5	O. N. O. cubierto.
25 2 tarde.	15 5	28 1	S. O. nubes.

ESPAÑA.

Madrid 15 de setiembre.

El día 15 del mes próximo pa adó se abrieron las enfermerías del hospital de Autoa Martín, órden de S. Juan de Dios de esta corte; estas y su convento sumamente deteriorados, y en un todo despojados por los enemigos de cuantos utensilios y prevençiones tenia, hubiera sido imposible habilitarlos á no haber el general y difinitorio de dicha órden sacrificado todos los recursos que les ha inspirado su carácter religioso. En celebridad pues de haber conseguido un objeto tan laudable é interesante, se hizo el dia 26 del mismo una funcion de iglesia, con el aparato y solemnidad debida á la sagrada presencia del Dios de los egércitos, y asistencia de nuestro amado Soberano y Sres. Infantes, que como egemplos singulares de religion y piedad se dignaron, asistiendo á ella; dar un nuevo testimonio de sus bondades. Acabada la funcion, que concluyó con un solemne *Te-Deum* dando gracias al Todopoderoso por la restitucion de nuestro Sto. Padre Pio vii á su silla suprema, y de nuestro legitímo y amado Monarca D. FERNANDO vii al trono de sus mayores, S. M. y Sermos. Sres. Infantes tuvieron la bondad de visitar á los pobres enfermos, consolándolos en sus trabajos, oyendo benignamente sus clamores, y humiliándose de una manera que escitó patentemente la ternura del concurso inmenso que lo admiraba, y veia en su Soberano las circunstancias de un padre, de un amigo y de un bienhechor. Ultimamente se dignaron S. M. y AA. admitir á besar su Real mano á la comunidad de dicho convento en la celda general, dejando una memoria gloriosa de unos actos, que con envidia oirán los que no participaron de ellos, que alabarán todos los hombres, y siempre admirará la posteridad.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Don Manuel Zizur de Azanza, Comisario de Guerra de los Reales Ejércitos destinado á esta plaza, é Interventor de las obras de fortificacion de la misma.

Hago saber: Que no habiendo sido equivalente á su valor el precio que han ofrecido por los pedazos de árbol existentes parte de ellos en el parque de Ingenieros junto á la puerta de San Antonio, otros en el cementerio de la Real Ciudadela, y los restantes en los almacenes de la Real Academia cerca de San Agustin el viejo, que de órden del Sr. Intendente de este ejército y principado se sacaron á pública subhasta el 23 del presente mes. Se reiterará la misma operacion el juéves próximo dia 28 del actual en dicho parque á las 12 de la mañana á donde podrán acudir los sugetos que quieran entender en la compra de ellos. Barcelona 24 de setiembre de 1815. = *Manuel Zizur de Azanza.*

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cádiz y Tarragona en 18 dias, el patron Juan Bautista Casanovas, catalan, goleta San Feliciano, de 40 toneladas, con trigo al señor Martirian Bottet. = De Castellon y Tarragona en 7 dias, el patron Juan Mateu, valenciano, laud la Virgen del Rosario, de 20 toneladas, con algarrobos de su cuenta. = De Cádiz y Salou en 30 dias, el patron Joseph Pares, catalan, londo San Joseph, de 30 toneladas, con lana, algodón, quina y calaguala á varios. = De Motril y Tarragona en 10 dias, el patron Miguel Ferre, andaluz, laud la Virgen del Naufragio, de 17 toneladas, en lastre. = De Cartagena y Salou en 9 dias, el patron Joseph Juan, ibizenco, pingue la Soledad, de 25 toneladas, con barrilla, quincallería y otros géneros á varios. = De Ibiza en 8 dias, el patron Mateo Amengual, mallorquin, xabeque la Virgen del Carmen, de 40 toneladas, con sal para el Rey. = De Isla Especie, Cálleri y Tarragona en 43 dias, el capitan Panciotti Juani Bitorio, otomano, fragata Santísima Trinidad, de 250 toneladas, con garbanzos y habas de su cuenta.

Avisos. Un estudiante de náutica desea encontrar casa para enseñar algunos niños, con tal que le dexen libres las horas de estudio: informará de él Antonio Planas, zapatero, que vive en la plaza de la Trinidad, y tiene quien lo abone.

El ordinario de San Feliu de Guixols, que sale para dicha villa tres veces á la semana con sus tartanas, se le hallará en la calle den Cortinas, casa Baladia núm. 11.

Un sacerdote desea encontrar casa en que vivir, ofreciéndose á la educacion de la familia y ensenanza de primeras letras y doctrina christiana: dará razon de él el P. Rector del colegio del Carmen.

Si en algun pueblo de este principado necesitan un sastre de edad 34 años, que sabe vestir á la moda y antiguo, y enseñar aprendizes,

podrán acudir á la calle de Santa Ana , núm. 19 , quarto piso , que darán razon de él.

Un sugeto desea colocarse por administrador de una tienda ó hacienda , ú otra ocupacion decente : el señor Juan Bautista Bacigalupi y Estañó , que vive en la tienda de frente el convento de PP. Capuchinos , casa núm. 9 , dará razon.

Para una casa decente de esta ciudad se necesita un maestro para la educacion de tres niños : se desea que el maestro esté bien impuetto en la latinidad , y si puede ser que sea sacerdote : en casa del Sr. Dr. Don Pablo Ballot , al lado de la fuente de San Miguel , darán razon.

El dia 30 del corriente ó primero de octubre llegará un carruage con seis buenos mulas de retorno para la ciudad de Valencia : el que quiera tratar de ajuste de algun asiento ó sea todo el carruage , acuda á la casa núm. 13 , calle den Aray , preguntando por Don Joseph Marimon y Tomas.

Se necesita saber en que casa y calle habita la señora Francisca Casas y Funtensals , doncella , que vive en esta ciudad , y los años de 1810 y 1812 vivia en la villa del Prats del Rey.

Martin Vilanova , practicante de cirugía , y hábil en afeytar , desea hallar acomodo en alguna casa dexandole librés las horas de asistir al curso : quien lo necesite puede acudir á la tienda de Josefa Guardiola , en la tienda de la casa de las señoras monjes de la baxada de Santa Clara , que darán razon de él.

El que quiera blanquear hilo de lino y cáñamo con el gas , á un jornal arreglado , acuda á la calle del Argenter , núm. 21 , preguntando por Francisco Font.

Ventas. Qualesquiera que quisiere entender en la compra de unas casas nuevas con su huerto sitas en la calle de San Pablo , núm. 33 , acuda á D. Joseph Maria Sayrols , escribano público de la presente ciudad , frente casa Canaleta , para tratar del ajuste : con el bien entendido , que aunque sean en tres pagos las partidas , ó parte en Vales Reales , mientras la primera paga sea cosa regular , y sugeto de satisfaccion , pasarán á hacer el trato con dicho escribano.

Joseph Antonio Alart , que vive al lado de la Rectoría de San Cucufate , á voluntad de su dueño venderá una pieza de tierra campa , regadio , de tenuta de tres á quatro mojudas , en el término de S. Martin de Provencals , franca de todo censo.

Quien quisiere comprar una viña de primera calidad , con muchos árboles frutales , de cabida mas de quatro mojudas , sita cerca la torre de la Pubilla Casas , cuya venta se hará aunque sea en Vales Reales , acuda á Carlos Jané , calesero , que vive en la calle del Carmen , esquina de las Capuchinas.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay dos tartanas para Figueras , otras para Gerona , una para qualquiera parte , y toda comodidad para la costa de levante.

Alquileres. Quien quisiere alquilar una habitacion muy divertida

con un pedazo de huerto, sita en el término de San Martín, á la parte de Horta, á media hora de la Puerta Nueva, acuda á la calle *Grenat xich*, primera escalerilla entrando por la parte de los *Flasaders*, al segundo piso, donde vive el encargado de alquilarla.

En la calle Nueva de San Francisco, y delante la iglesia del Santo Espíritu, hay diferentes quadras para alquilar, que pueden servir para textiles, hilados, pintados ú otros usos: en la misma casa darán razon.

Perdidas. Qualquiera que hubiese encontrado cinco durillos de oro vijos, envueltos en un papel de estraza, se se servirá llevarlos al zapatero de frente las comedias, quien dará un duro de gratificación y las gracias, por ser el caudal de un pobre aprendiz.

El domingo de la semana pasada mirando en el teatro á una muger se le extravió un pañuelo blanco de algodón pintado: el que lo haya hallado lo devolverá á la calle de Manresa, núm. 13, donde darán dos pesetas de hallazgo.

Servientes. Qualquiera señor ó eclesiástico que necesite una muger de 35 años para cuidarles, podrán acudir á casa de D. Francisco Sufiñel, frente de San Justo y San Pastor.

Un matrimonio sin familia que vive en la calle den *Lladó*, número 23, necesita una criada de edad de 20 á 25 años, de buenas costumbres, que tenga quien la abone, y sepa perfectamente lavar, planchar y demas vagateles de una casa.

El zapatero de viejo que está al entrar de la calle den *Robador* por la parte del Hospital, informará de una soltera que desea servir.

María Vives, viuda, de 45 años de edad, desea encontrar casa para servir de cocinera: el que la necesite la hallará en la calle de S. Pablo, núm. 30, casas de *Sabonero*; y tiene quien la abone.

Aviso teatral. *Las Conveniencias teatrales*, comedia jocosa en un acto: *la Aldana en la Corte* ó sea *la Pasión vencida*, bayle nuevo de medio carácter, en que desempeñarán las primeras partes la señora *Quatrini* y señor *Barba*, que junto con los demas señores que forman la compañía de bayles se han ofrecido graciosamente por especial favor al interesado: una graciosa tonadilla: una brillante sinfonia á toda orquesta: un pequeño bayle nuevo, *los Amores de los Negros*, en que habrá un quarteto encadenado y un padeado nombrado de las *Pandereetas*, por los sobredichos señores *Quatrini* y *Barba*, y el saynete nuevo *la Maja resuelta* ó *el Marques de Torre-gorda*, son las piezas que á beneficio de Juan Evangelista *Fiorelli*, director de bayles, se executará en este teatro hoy lunes 25 del corriente. El interesado que á causa de su dilatada enfermedad no ha podido demostrar al benéfico público de Barcelona sus constantes deseos de complacerle, confia que la amena variedad de las piezas anunciadas, acreditará que ha hecho todo lo posible para merecer que los concurrentes ya acostumbrados á la benignidad digan en su elogio y en prueba de feliz acogida á sus desvelos. «*FIOR LLI* nos ha proporcionado una bella funcion.» *A las 6½*

En la oficina de *Brusi*, calle de la *Libreteria*.